
   
 

  L’esperto risponde 

 

 

L’esperto risponde    1 

 

Con una mano : 

 

 

 

si può  aprire in sottoapertura nobile (2 Picche)?  

Gli avversari hanno contestato dicendo che non potevo farlo poiché avevo una bicolore. 

Grazie 

Paola Vernole 

 

Cara Paola, 

posta così, la domanda ha una facile risposta: sì, si può aprire. 

Tuttavia, questo non conclude il problema, perché è anche necessario dire che, nel caso questo 

faccia parte del suo stile personale e/o di coppia, gli avversari hanno il diritto di essere preavvertiti 

in merito a questa eventualità. 

 

Cordiali Saluti, 

Maurizio Di Sacco 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  Q x x x x x x 

  K x x x x  

  Q x 

  ‐‐‐ 
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Ciao Maurizio, 

ti disturbo su un argomento forse banale ai più e dove probabilmente ho torto marcio. 

Due coppie del nostro circolo, una delle quali composta da due arbitri di cui uno anche maestro, 

utilizzano un sistema diverso da tutti gli altri basato sul Senza Atout debole, su tutte le aperture a 

livello di 1 convenzionali oltre a 2F Brown Sticker, così pure altre aperture convenzioni oltre il 

livello 1 

Molto correttamente spiegano ogni volta le dichiarazioni, se richiesta; purtroppo sono io che mi 

perdo, vista l’età e la scarsa memoria, dopo la terza opzione sulla stessa apertura; giocando io 

preferibilmente il Fiori forte è la stessa situazione che mi capita quando spiego la tiritera 

dell’apertura di 1 Q (mano fino a 16,  sicuramente un minore quarto che può essere anche Fiori, 

assenza di quarte nobili, ma possibile presenza di quinte nobili in una mano di rever, etc etc), molti 

avversari si perdono dopo la seconda spiegazione. 

Queste due coppie partecipano abbastanza regolarmente a campionati nazionali 

Ora di fronte ad un sistema piuttosto convenzionale, mi piacerebbe andare un po’ più a fondo, 

essere preparato e quindi conoscerne le linee principali; ho chiesto quindi una fotocopia della 

convention card per potermela studiare e non cadere da un pero tutte le volte che mi danno le 

loro pur corrette spiegazioni. 

Mi hanno detto che non ho il diritto di avere copia della loro convention card; posso  solo 

consultarla al tavolo (anche se come tutti non portiamo la nostra convention card nei tornei 

federali di circolo). 

Hanno ragione loro? 

Se per caso avessi ragione io a quale articolo del regolamento devo far riferimento, tenendo conto 

che le loro argomentazioni arrivano da questo arbitro molto preparato e affidabile ( che è anche 

colui che ha assemblato il sistema e quindi può essere umanamente geloso della sua creatura )? 

Grazie ancora e buona giornata 

Emanuele Scribanti 
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Ciao Emanuele, 

l'Articolo di riferimento è il 40, che dice che gli accordi di coppia devono essere resi disponibili agli 

avversari prima che cominci il gioco. 

 

Modi, e termini di quanto sopra sono delegati all'organizzazione responsabile. 

Nel tuo caso, compete all'arbitro, ed al circolo organizzatore, di stabilire quando, e come, debbano 

essere presentati i vari sistemi, tuttavia, una normativa entrata in vigore quest'anno impone, nel 

caso di sistemi complessi, il loro deposito presso ogni circolo, o altro ente, dove tali sistemi 

vengano usati. 

In questo caso, il riferimento sono le Norme Integrative, Normativa Sistemi (Appendice I). 

 

Cordiali Saluti,  

Maurizio Di Sacco 
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Alcuni nostri soci hanno posto un quesito tecnico prima di poter eventualmente introdurre tale 

licita in tornei federali locali (mitchell , squadre e simultanei light ) che la nostra associazione 

regolarmente effettua durante l'attività settimanale. 

il quesito è: 

si può intervenire 2° di mano ( o talvolta 4° di mano dopo 2 Passo) su apertura avversaria 1Fiori   

(sia naturale che artificiale) con intervento di 1Quadri con il seguente significato: o 5Picche e 

4Cuori di 9-16punti o naturale con le Quadri 5°/6°+ di 9-16punti  che viene chiarito al 2° giro 

licitativo (se c'e' possibilità senza intervento avversario) ? 

O è considerata una Brown Stiker e non è possibile giocarla al livello locale?  

In quali competizioni possiamo usarla tale convenzione? 

Ci sono altre tipologie di situazioni di licita  che non si possono usare  al livello locale? Nel 

societario  o nel Campionato regionale Open è ammesso tutto questo? 

grazie molte per la sua risposta 

Cordiali Saluti   

asd Polisportiva Grifone -sezione  Bridge Grosseto 

 

Cari amici, 

per quanto riguarda il quesito, la convenzione descritta è in effetti una “Brown Sticker”, qualora 

l’apertura avversaria sia naturale (al riguardo, ricordo che qualora l’apertura di 1 Fiori prometta 

almeno tre carte, per gli scopi della normativa sulle Brown Sticker  è considerata naturale). Non lo 

è, invece, quando l’apertura avversaria sia convenzionale. 

Nel caso di “Brown Sticker”, può essere giocata solo nel Campionato Societario di Serie A, e nella 

fase finale (Nazionale) della Coppa Italia Men e Women. In entrambi i casi, a patto, però, che venga 

rispettata la relativa normativa, la quale prevede che la convenzione sia depositata in anticipo 

(almeno 15 giorni prima dell’inizio della competizione), che la coppia che la gioca compili il relativo 

modulo, e che si presenti a giocare munita di appropriata difesa da consigliarsi agli avversari. 

Non ci sono invece restrizioni di sorta quando non sia una “Brown Sticker”. 

Cordiali Saluti e Auguri a tutti voi, 

Maurizio Di Sacco 

 


